

# Boletín Informativo del ICLC



Instituto de Cultura  
y Lengua Costarricense

## EL CAFÉ DE COSTA RICA

El café es un producto aromático y muy rico, y el mejor café del mundo es el sabroso café tico.



El café es una sencilla infusión de color negro que se consume actualmente en la mayoría de los hogares y sitios públicos de Costa Rica.

Es una de las bebidas más antiguas y populares del mundo; sin embargo, no siempre ocupó ese lugar de privilegio.

El café llega a nuestro país en la década de 1840, cuando el aromático brebaje penetra en todos los grupos sociales, y su siembra se extiende sin demora.

Desde principios del siglo XVIII y a través de nuestra historia, el café ha sido pilar fundamental de la sociedad costarricense y motor de nuestro desarrollo y economía nacional. Por eso se lo llamamos **"El grano de Oro"**.

Algunas de las zonas cafetaleras en nuestro país son:

- ✓ Valle Occidental
- ✓ Valle Central
- ✓ Los Santos
- ✓ Tres Ríos
- ✓ Orosi
- ✓ Brunca
- ✓ Turrialba



En Costa Rica se cultivan variedades arábicas:

- ✓ Caturra 70%
- ✓ Catual 25%
- ✓ Otras 5%

En nuestro país ofrecer una taza de café se considera la mejor forma de dar la bienvenida a los visitantes. Este código forma parte de la vida diaria del costarricense.

Ofrecer café a un visitante se efectúa a cualquier hora del día y, en las familias campesinas, casi se considera obligatorio. Está siempre presente en las fiestas familiares que celebran los nacimientos, aniversarios, matrimonios, triunfos, bautismos, primeras comuniones y demás reuniones.



El consumo del café carga una serie de códigos de significación: descanso, hogar, confort, agrado, satisfacción, sociabilidad y amistad, entre otros.

Su consumo es la culminación de un ritual que se inicia desde la cogida de los granos en el cafetal, el secado al sol, el descascamiento en el pilón, el tostado en el comal, la molida y el chorreado.



La forma más tradicional de preparar café en Costa Rica es con el chorreador, que consta de un pie de madera y una bolsa de tela.



El consumo *per cápita* en Costa Rica es uno de los más altos a nivel mundial y ocupa el primer lugar en América Central, según la Organización Mundial del Café.